



COMUNICADO DE PRENSA

Presidente de Asoex Participa en Comitativa Oficial a la República Popular China



- *Ronald Bown Fernández, Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile, A.G. (Asoex), forma parte de los representantes del sector privado que acompañan a S.E. la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, en la participación de Chile en la reunión anual de la APEC y visita oficial a la República Popular China*

Santiago, 10 de noviembre de 2014.- La Comitativa Presidencial llegó a Beijing el sábado 08 de noviembre para cumplir una intensa e importante agenda de trabajo, junto a la Presidenta de la República, Michelle Bachelet.

Los representantes del sector privado que forman parte de la Comitativa oficial son: Ronald Bown, Presidente de la Asociación de Exportadores de Frutas de



Chile AG;(Asoex), Alberto Salas, Presidente de la Sociedad Nacional Minera, (Sonami); Patricio Sesnich, Presidente de ZOFRI S.A., y Miriam Gómez, Directora Ejecutiva de la Fundación Imagen de Chile . Además forman parte de la delegación los parlamentarios Jorge Tarud (PPD), Fidel Espinoza (PS), Roberto León (DC), y Marisol Turre (UD).

A su llegada al Aeropuerto Internacional Beijing Capital, la Jefa de Estado y la delegación, fueron recibidos por el Embajador de Chile en China, Jorge Heine, y el Embajador de China en Chile, Li Baorong, con quien Asoex , previamente a la Gira Presidencial, sostuvo una reunión con el fin de analizar las potencialidades del sector de la fruta en China.

Una de las primeras actividades de la Comitiva fue la participación en la ceremonia inaugural de la XXII Cumbre de Líderes del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), que culmina hoy lunes con la fotografía oficial de la APEC 2014, y la cena de bienvenida ofrecida por el Presidente chino, Xi Jinping.

Durante la participación de Bachelet, en el panel inaugural de la cumbre, titulado “Aniversario 25 de APEC: Cuál es la mirada para la integración económica regional y el sistema multilateral global”, la Presidenta relevó el papel de Chile como puente entre América Latina y el Asia Pacífico.

"Chile se ve como un puente para las negociaciones de Asia Pacífico y Latinoamérica, construyendo un camino hacia una mayor integración y prosperidad", afirmó la Jefa de Estado.

Cabe destacar que tras la participación, de la Mandataria y la Delegación, en la cumbre de la APEC, se llevará a cabo una visita oficial a la República Popular China, la que contempla diversas reuniones con empresarios y representantes del gobierno de esa nación del Asia, donde destacan temas como los avances en las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP, su sigla en inglés).



Otras actividades que se relevan es el Seminario “Invertir en Chile”, organizado por el Comité de Inversiones Extranjeras de Chile, donde se presentarán las reformas que el Gobierno está impulsando ante empresarios de la región del Asia-Pacífico y de las perspectivas económicas de nuestro país.

APEC CEO Summit

Cabe destacar que una actividad relevante en el marco de la APEC, y en la cual participará el Presidente de Asoex, es la reunión APEC CEO Summit, evento que se celebra anualmente durante la reunión de líderes de la APEC, siendo una plataforma importante para que los delegados de los círculos industriales y comerciales de los países participantes dialoguen y comuniquen sus diferentes realidades y expectativas.

APEC CEO Summit, es considerado el evento de negocios más influyente en el región, y fue inaugurado por el presidente chino.

Este año el Comité Organizador de APEC CEO Summit invitó a participar a representantes de 20 economías, entre las que destacan Estados Unidos, Nueva Zelanda, Chile, Perú, Indonesia, Vietnam, Papúa Nueva Guinea y Hong Kong, China.

Exportaciones Frutícolas de Chile a China

Las cerezas son uno de los principales productos frutícolas de exportación a China, bordeando alrededor de los 300 millones de dólares al año. Mientras que



el 75% de las cerezas que Chile exporta al mundo se dirigen al mercado chino. Junto a las cerezas también se exportan uvas, manzanas, arándanos, kiwis. Y a partir de septiembre de este año, se agregaron a la canasta de exportaciones, paltas y nueves sin cáscara.

Según cifras de ASOEX, durante la Temporada de Exportaciones de Frutas de Chile 2013-2014, el mercado asiático presentó un crecimiento del 1,8% con respecto a la campaña anterior, totalizando 406.672 toneladas, donde el mayor crecimiento se presentó en los mercados de India, Indonesia y Filipinas. Mientras que China, Taiwán y Corea retrocedieron en relación a la temporada anterior, en 9,8%, 1% y 5,3%, respectivamente.

Las especies más exportadas a Asia fueron las uvas de mesa, manzanas y cerezas. La primera presentando una caída de 6,8% y las dos últimas con variaciones positivas de 40,1% y 38,7% respectivamente. Además, se destaca el crecimiento registrado en los envíos de paltas (59,2%); arándanos (42,2%); y duraznos (41,3%).

En cuanto a las exportaciones de frutas fresca a la República Popular de China, la uva de mesa presentó una baja de 9,6%, mientras que las cerezas y las manzanas tuvieron un crecimiento de 37,4% y 2,3%, respectivamente. Siendo esos 3 productos los más exportados al mercado chino.